

Nosotros seguimos concentrados en los riesgos que puedan venir por la negociación del TLCAN, como el factor clave en cuanto a la perspectiva negativa: Jaime Reusche

Extracto de la entrevista con Jaime Reusche, analista soberano de México en Moody's, en el programa "Al Sonar la Campana", conducido por Víctor Piz, en El Financiero Bloomberg TV

VICTOR PIZ: Ayer se cumplieron 16 meses de que la agencia calificadora Moody's cambió la perspectiva sobre la calificación de la deuda soberana de México de estable a negativa y por el momento no ha habido señales de que pueda volver a una perspectiva estable. Analizamos el tema con Jaime Reusche, él es analista soberano de México en Moody's. quien nos toma la llamada en Nueva York. Qué tal Jaime, buena tarde. La semana pasada conocimos el cambio en la perspectiva de la calificación de México a estable de negativa por parte de Standard and Poor's. Lo comento porque muchos analistas esperan que el mercado empiece a descontar que Moody's haga lo propio. ¿Qué nos puedes decir de esto?

JAIME REUSCHE: Hola Víctor, gracias por la invitación. Efectivamente, nosotros seguimos concentrados en los riesgos que puedan venir por la negociación del TLCAN, como el factor clave en cuanto a la perspectiva negativa.

En abril de este año afirmamos esa perspectiva negativa, mantuvimos la calificación en A3, estamos un nivel un poquito más arriba de nuestros competidores, incluso de Standard and Poor's, pero sin duda la perspectiva negativa responde a los riesgos que todavía existen.

Dentro de esta negociación del TLCAN tenemos una administración por el lado de Estados Unidos que sigue políticas no convencionales y que tiende a tener muchos giros en cuanto a sus políticas no sólo de intercambio sino de muchos otros temas.

Por el momento, lo que ha salido en cuanto a noticias desde la semana pasada es que se busca una renegociación relativamente modesta del TLCAN y que no parece que va a afectar de manera negativa la economía mexicana.

VICTOR PIZ: Entonces desde la perspectiva de Moody's no habría razón para modificar el panorama de la calificación de México por los riesgos asociados a la renegociación del TLC.

JAIME REUSCHE: Por el momento no. Lo que publicaron la semana pasada desde la oficina del representante comercial de Estados Unidos era bastante amplio y muy general, no tenía mucho detalle, hablaban un poco de los puntos que querían tratar, pero no específicamente las medidas de qué exactamente era lo que querían cambiar y renegociar.

Entonces la verdad que estamos a la espera de ver un poco más de información y que esta renegociación se concrete y se decida hacia un camino un poco más definido, que muy probablemente ya tendremos una muy buena indicación de hacia dónde van las

negociaciones a finales de este año, a tiempo como para darnos un poco de tiempo para reaccionar y efectivamente cerciorarnos de que no haya ninguna variante en base a lo que estamos esperando.

Nuestro escenario base sigue siendo una renegociación bastante suave del TLC, pero el tema es que uno nunca sabe y esa incertidumbre es lo que trata de capturar esta perspectiva negativa.